



#OPINIÓN

Muchos actores políticos y partidos, locales y nacionales, se juegan su futuro en la jornada electoral del domingo/Traiciona diputado de Morena al Presidente

EN JUEGO MÁS QUE DOS GUBERNATURAS EN EL EDOMEX Y COAHUILA



ás que dos gubernaturas, la de **Estado de México y Coahuila**, lo que estará en juego este domingo es la consolidación, viabilidad o fracaso de varios proyectos políticos, colectivos e individuales.

Se verá si la 4T, con el presidente Andrés Manuel López Obrador, logra afianzar su hegemonía como la primera fuerza política del país.

También si el PRI, de **Alejandro Alito Moreno**, recibe la última estocada y se confirma que ni con aliados pudo conservar al Edomex como uno de sus últimos bastiones. Convirtiéndose en el dirigente priista con más derrotas electorales. De la misma forma, podremos observar si el futuro y la fuerza de la oposición (PAN, PRD y PRI) radica en estar siempre en aliados o, de plano, ni juntos pueden con Morena, sobre todo en el territorio mexiquense.

Otra de las cosas que veremos es si **Movimiento Ciudadano**, encabezado por **Dante Delgado**, se convierte
en una de las principales comparsas de AMLO y los morenistas, por el simple hecho de no postular candidatos
en ninguno de los dos estados.

Seremos testigos también de si el PAN, de **Marko Cortés**, pierde o afianza su poderío en importantes varias regiones

Va a dar paso a

una vorágine

desenfrenada de

ambiciones

del Estado de México, particularmente en el denominado corredor azul, conformado por municipios pegados a la CDMX.

Se confirmará si la chiquillada (PT y PVEM) como rémoras de Morena, son capaces de conservar su registro, sobre todo en Coahuila, abandonando a sus candidatos con tal de mantener una alianza con Morena de cara a 2024.

En la jornada de este domingo, se pondrá a prueba a **Mario Delgado** y se verá si es capaz de

cumplir la meta que le puso el Presidente para sacar 15 puntos de ventaja en el Edomex y convertirse así en posible candidato al gobierno de la CDMX.

También veremos si el gobernador **Alfredo del Mazo** cumple hasta el último momento con su palabra de no interferir en la elección y reciba como premio la embajada de Reino Unido, formando parte del club de mandatos priistas muy bien portados con la 4T.

Todos esos elementos y más incógnitas y especulaciones serán despejadas en la jornada electoral del domingo próximo, dando paso en automático a una vorágine desenfrenada de ambiciones políticas, sobre todo de quienes buscarán la "Silla del Águila" en los comicios del próximo año, pero también de quienes aspiran a gobernar nueve estados que estarán en juego, un lugar en el Senado o la Cámara de Diputados.

Quebrando en Puebla. La secretaria de Planeación y Finanzas de Puebla, María Teresa Castro, acudió al Congreso local para explicar por qué el estado ha tenido que pagar un crédito fiscal por más de mil millones de pesos que heredó de la administración de **Rafael Moreno Valle**.

La comparecencia no fue como parte de un acto de administración pública ni de transparencia, sino como una respuesta a un grupo político que emprendió una

campaña en contra de la actuaria, filtrando a medios y manipulando los datos para dañarla. ¿Qué motivos tendrán?

Traiciones en Yucatán. Mucho está dando de qué hablar en Yucatán la actuación del diputado Rafael Echazarreta, de Morena, a quien acusan de haber traicionado al presidente López Obrador, porque se unió al PRI en la votación contra un proyecto comple-

mentario al del Tren Maya: la ampliación del puerto de altura de Progreso, impulsado por el primer mandatario.

El secretario de Gobernación, **Adán Augusto López**, había hecho saber a los diputados locales la importancia del proyecto; sin embargo, Echazarreta hizo caso omiso y se unió a los priistas. Y ahora lo acusan de traidor.

Y como dice el filósofo... Nomeacuerdo: "El político debe ser capaz de predecir lo que va a pasar mañana, el mes próximo y el año que viene, y de explicar después por qué no ha ocurrido".

ALFREDO@ELHERALDODEMEXICO.COM / @ALFREDOLEZ